



EDUCACIÓN Encuentro en el Colegio Santa María de los Apóstoles entre el alumnado y empresas de Jaén

La Formación Profesional, aliada para la inserción juvenil en Jaén

El tiempo

CICLOS_El alumnado de los cinco ciclos formativos ha escuchado las palabras de empresas referentes en la provincia, tales como el Grupo Avanza, Bidafarma, y SECOT **OPORTUNIDADES**_Exponen las opciones que ofrecen los ciclos formativos, especialmente aquellos con formato dual



Sumario

Gastronomía

La pipirrana o el gazpacho, los protagonistas

Presentado el X Concurso Andaluz de Jóvenes Cocineros y Cocineras **P4**

Gestión

Somuvisa se disuelve para ser un servicio municipal P2

Capitalidad

"Queremos que 2025 marque un antes y un después en Jaén"

El Ayuntamiento ya trabaja en el 1.200 aniversario P3

Deportes

Fútbol

El Real Jaén no pone límites a la ilusión p7



MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2024 VIVO



TORREDONJIMENO Un muerto y un herido al incendiarse su furgoneta tras chocar con máquinas de obra JAÉN | Una persona ha fallecido y otra ha resultado herida tras incendiarse la furgoneta en la que viajaban después de colisionar con unas máquinas y una señalización luminosa en una zona de obra en la A-306 a la altura de Torredonjimeno, según informa el servicio unificado de Emergencias 112 Andalucía. Los operativos en el lugar sólo pudieron confirmar el fallecimiento de la víctima, de la que no han trascendido más datos. En el suceso resultó herido un hombre de 60 años que fue evacuado por los servicios sanitarios al Hospital Neurotraumatológico.

EDUCACIÓN Encuentro en el Colegio Santa María de los Apóstoles entre el alumnado y empresas de Jaén

La Formación Profesional, aliada para la inserción juvenil en Jaén

INAUGURACIÓN Estuvieron presentes representantes de la animado al alumnado a optar Junta, Ayuntamiento e IMEFE

IMEFE Luis García Millán ha por la Formación Profesional

OBJETIVO La fijación al territorio es uno de los objetivos de estos encuentros

José Solano.

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | Despertar interés por iniciar nuevas andaduras emprendedoras o conocer las claves para introducirse en el mercado laboral es el objetivo de iniciativas planteadas desde diferentes centros educativos de nuestra tierra. Ejemplo de ello es el encuentro que se ha celebrado en el colegio Santa María de los Apóstoles, donde el alumnado de los cinco ciclos formativos ha escuchado atentamente la palabra de empresas referentes en la provincia, tales como el Grupo Avanza, Bidafarma, y SECOT.

En la inauguración de la jornada, han participado representantes de la Junta de Andalucía, Ayuntamiento de Jaén e IMEFE, que han animado a los alumnos a seguir apostando por la formación profesional.

En esa misma línea, han expuesto las numerosas opciones que ofrecen estos ciclos formativos, especialmente aquellos que cuentan con un formato dual, donde esa formación es complementada con asistencia a empresas, donde se fraguan futuras



Encuentro celebrado ayer en el Colegio Santa María de los Apóstoles.

ofertas de trabajo.

"Cuando el alumnado lleva a cabo su formación en la propia empresa, al final se establecen unas sinergias que fa-

cilitan la incorporación al puesto de trabajo. Como ejemplo, el 50% de los alumnos de Parafarmacia y Farmacia, una vez que finaliza su formación, acaba terminando en empresas", exponía el delegado de Desarrollo Educativo, Formación Profesional, Universidad, Investigación e Innovación, Francisco

En esa misma línea, la concejala de Educación de Jaén, Maribel López, detallaba que "es una oportunidad para mantener un primer encuentro entre los estudiantes y las empresas líderes en su sector, que permitirán mostrarnos los perfiles que demandan las propias empresas, información muy útil para la incorporación al mercado laboral".

Este tipo de iniciativas sirven para dar oportunidades al talento joven de nuestra tierra. La fijación al territorio es uno de los objetivos de estos encuentros, que otorgan esas posibilidades para introducirse al mercado laboral con mayor facilidad, explicaba José María Mesbailer, gerente de IMEFE.

En la inauguración del evento, el conceial de IMEFE, Luis García Millán, también ha animado al alumnado a seguir optando por la Formación Profesional, destacando que muchas empresas dan importancia a este aspecto, incluso, por encima de carreras universitarias.

GESTIÓN

Somuvisa se disuelve para pasar a ser un servicio municipal

JAÉN | Somuvisa llevará para su aprobación en la junta de accionistas, su disolución, liquidación y extinción, así como, la municipalización del servicio. De esta forma, el Ayuntamiento asumirá la gestión directa de los servicios que presta esta sociedad municipal. Así lo ha asegurado la concejala de Urbanismo, Carmen Colmenero, que ha confirmado que "en el próximo pleno ordinario se aprobará el comienzo de este trámite para dar luz verde al inicio del proceso administrativo, que se prolongará durante, al menos, dos años". Ha señalado que la absorción del servicio por parte del Ayuntamiento es "una garantía para la continuidad de las actividades que desarrolla Somuvisa y de su plantilla de trabajadores".

Colmenero ha mantenido una reunión con los trabajadores para comunicarles esta nueva situación. El objetivo, según la concejala, ha sido "transmitirles tranquilidad v darles la buena noticia".

A partir de ahora, el Ayuntamiento gestionará los servicios de Somuvisa que se seguirán prestando "con total normalidad" como el Registro Municipal de Demandantes de Vivienda Protegida o la Oficina Municipal por la Vivienda, así como otros que le pudieran ser encomendados.

7tvandalucia.es/jaen



DE LUNES A VIERNES A LAS 22H



La actualidad de la capital y provincia en 7TV Jaén





VIVO MIÉDONI ES 24 DE ARRIL DE 2024

Jaén

CULTURA El 23 de abril, un día para acercar la lectura a los jiennenses

Visitas guiadas a la Biblioteca para celebrar el Día del Libro

JAÉN | Ya sea en formato tradicional o en formato digital. los ijennenses siguen optando por la lectura durante su tiempo de ocio. En este Día del Libro, salimos a la calle para preguntar por ello, por los géneros más leídos, o por los títulos que aún rondan la cabeza del propio lector. Patria, de Fernando Aramburu; Yo, Julia; o Perfectos Mentirosos son algunos de esos mencionados títulos que hoy nos recomiendan los jiennenses encuestados.

Aunque hay muchos vecinos de Jaén que sí guardan un espacio especial para la lectura, otros mucho aún no han descubierto un mundo ilusionante y mágico a través de las letras. Por ese motivo, el Ayuntamiento de Jaén, a través de la Concejalía de Cultura, ha organizado este 23 de abril visitas guiadas a la biblioteca municipal del Condestable Iranzo. Los alumnos del instituto San Juan Bosco han acudido a este espacio, y han podido descubrir un lugar, desconocido para muchos de ellos

La concejala de Cultura, María Espejo, ha estado presente en esta recepción y allí ha destacado la importancia del fomento de la lectura con actividades como esta que implican al alumnado y lo hacen partícipe del maravilloso mundo de los libros. Así ha informado que, desde las bibliotecas, y durante estos días se ha invitado a varios colegios, desde los 2 años de edad hasta la ESO, a visitar la biblioteca para despertar sus



Escolares de Jaén acudieron ayer a la Biblioteca Municipal. AYUNTAMIENTO

inquietudes y ofrecerles la oportunidad de transmitirles los grandes valores que sientan las bases de su desarrollo lingüístico y emocional desde la infancia.

Tras esta visita a la hiblioteca en la que se les ha animado además a hacerse el carné de socio, los chicos y chicas del IES San Juan Bosco han tenido la oportunidad de conocer parte del rico patrimonio histórico de Jaén, espacios emblemáticos como el salón Mudéjar del Palacio del Condestable Iranzo, el refugio antiaéreo y el Arco de San Lorenzo.

Además, durante la tarde varias actividades tienen lugar en la biblioteca municipal, tales como un cuentacuentos a cargo de la narradora v actriz Noelia Camacho.

Otras iniciativas

Que la lectura ocupe un rol principal en la vida de los

jiennenses es el objetivo de una jornada como esta. Por ese motivo, también el Centro Penitenciario ha querido celebrar el Día del Libro aumentando los fondos de la biblioteca de esta institución. Se ha hecho gracias a la solidaridad de los ijennenses, encauzada a través de la campaña solidaria que puso en marcha a primeros de este mes el Ayuntamiento de la capital a través del Patronato Municipal de Asuntos Sociales y que ha tomado forma gracias al Programa 'Jaén corresponsable y conciliadora'.

Más concretamente, la conceial de Asuntos Sociales, Familias e Igualdad, María Segovia, ha hecho entrega de los más de 2.000 volúmenes recogidos en las ludotecas coeducadoras, ubicadas en los Centros Municipales de Servicios Sociales, y en el propio Patronato de Asuntos SociaCAPITALIDAD El alcalde, en el plató de 7TV



Rafael Cámara y Agustín González en el plató de 7TV. VIVA JAÉN

"Queremos que 2025 marque un antes y un después en Jaén"

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | Jaén espera con ilusión un año marcado por una efeméride de máxima relevancia: el 1.200 aniversario de la capitalidad de Jaén. De ello habló ayer en el plató de 7TV Jaén el alcalde de la ciudad, Agustín González, v el comisario de la comisión que ya trabaja en esta programación, Rafael Cámara, Fue en el programa Hablamos, presentado por Antonio Oca-

El alcalde destacó la ambición e ilusión por una cita de este calibre, en la que ya se está trabajando, con mucha antelación. "Es un evento que queremos que marque un antes y un después en Jaén, y por ello lo estamos organizando con mucha antelación. después de una propuesta de Iuventa hace cuatro años".

Rafael Cámara expuso que todavía quedan varios pasos que dar y reuniones previas antes de establecer una programación.

El Ayuntamiento ya expuso que tiene como objetivo involucrar a numerosos colectivos v entidades de Jaén ante un evento como este. Ejemplo de ello será la Diócesis de Jaén. con la que ya se ha mantenido una reunión para establecer lazos de cara a 2025, que también será Año Jubilar. Agustín González también comentó que hay intención de nombrar al Rey de España, Felipe VI, presidente de honor de esta comisión.

Intención del Consistorio será reforzar la capitalidad de Jaén respecto a la provincia, algo representado en la procesión magna de 2025, donde estarán representadas varias zonas del territorio jiennense.

Balance de gestión

El alcalde de la ciudad realizó, por otro lado, un breve balance de la gestión de este equipo de gobierno al frente del Avuntamiento de Jaén, El regidor destacó "las dificultades encontradas" en este periodo de tiempo. A pesar de ello, puso en valor "el trabajo de un gobierno de coalición para la puesta en marcha de proyectos muy importantes como la Rambla del Deporte o el Distrito Tecnológico".

FAMSI

Reyes destaca la cooperación entre los gobiernos locales

JAÉN | El Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional (FAMSI). ha celebrado en Granada la primera reunión de su Junta Directiva en este mandato 2023-2027, convocatoria que llega tras la celebración de la asamblea constituyente celebrada en Córdoba, donde tanto la presidencia como la junta directiva fueron elegidas por unanimidad de los socios. En la apertura de esta reunión, el presidente del FAMSI y presidente de la Diputación de Jaén, Francisco Reyes, ha destacado que la nueva ley de cooperación y solidaridad global, aprobada en 2023, "reconoce el rol de los gobiernos locales y debe servirnos para afianzar y dar un impulso a la cooperación que llevan a cabo nuestros gobiernos locales y, por ende, a la Andalucía Solidaria"

El presidente del FAMSI ha hecho un recorrido por la agenda de trabajo del último año y del presente 2024, resaltando que "FAMSI es una entidad con un clima político muy positivo donde todo se acuerda y aprueba por consenso". En el escenario multilateral, se plantea la celebración del VI Foro Mundial de Desarrollo Económico Local en 2025 en Sevilla; mientras que en el ámbito estatal, y con una nueva Ley de Cooperación en fase final de aprobación, está previsto para 2024 un apoyo relevante de la AECID al FAMSI, tal y como ocurrió también en 2023.

Tertulia de sabios





Amparo Rubiales



Juan Ojeda



Presentado y dirigido por: Fernando Pérez Monguió

MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2024 **VIVO**

Jaén

GASTRONOMÍA X Concurso Andaluz de Jóvenes Cocineros y Cocineras



Presentación de la décima edición del Concurso Andaluz de Jóvenes Cocineros y Cocineras. DIPUTACIÓN DE JAÉN

La pipirrana o el gazpacho, los grandes protagonistas

CONCURSO_Los productos Degusta Jaén y los aceites de oliva virgen extra de la provincia serán, nuevamente, los productos estrella de este certamen

Tomás Díaz

JAÉN | Décima edición del Concurso Andaluz de Jóvenes Cocineros y Cocineras, y en este año con una temática en la que serán protagonistas la tradicional pipirrana, el gazpacho y otras ensaladas y sopas frías. Así se ha detallado en una rueda de prensa en la que han estado presentes representantes de la Federación Andaluza de Cofradías Vínicas y Gastronómicas (Fecoan), como entidad organizadora, la cual cuenta con el respaldo de la Diputación de Iaén v la Cofradía Gastronómica El Dornillo. Los productos Degusta Jaén y los aceites de oliva virgen extra de la provincia serán, nuevamente, los productos estrella de este certamen, cuya final tendrá lugar el día 17 de mayo en la Escuela de Hostelería del IES El Valle, en Jaén capital.

Así lo ha remarcado el diputado de Agricultura y Ganadería, Javier Perales, que ha resaltado que este certamen "ha de servir para apoyar y estimular la formación de las futuras generaciones de cocineros y cocineras de nuestra tierra", además de "fomentar el compromiso de los estudiantes de cocina con sus raíces culinarias" y premiar "el talento de los alumnos en que se están formando en las magnificas escuelas de hostelería de nuestra comunidad autónoma".

Por su parte, el presidente de Fecoan, José Oneto, que ha agradecido el apoyo mostrado por las diferentes instituciones colaboradoras a este concurso, ha puesto en valor "el papel que juega la provincia de Jaén en materia gastronómica tanto a nivel andaluz como nacional".

Un mensaje que también ha compartido el presidente de la Cofradía Gastronómica El Dornillo, Juan Infante, que ha hecho hincapié en que "el jurado tendrá muy en cuenta los toques innovadores en los platos tradicionales que se presenten a este certamen".

Entre las bases del concurso, las personas que quieran participar, alumnado matriculado en alguna de las escuelas de hostelería de Andalucía públicas o privadas, deberán realizar un plato basado en la cocina tradicional andaluza. SANIDAD Crítica a la gestión de la Junta

Férriz cataloga de "escalofriantes" las listas de espera



Rueda de prensa de Ángeles Férriz, PSOF JAÉN

TOMÁS DÍAZ/JAÉN | La portavoz parlamentaria del PSOE-A, Ángeles Férriz, compareció ayer ante los medios de comunicación para lamentar las cifras de listas de espera en la provincia de Jaén a día de hoy. Férriz ha catalogado de "escalofriantes" las listas de espera hospitalarias en la provincia de Jaén, explicando que "en 2019 había 65.562 jiennenses en lista de espera, cifra que ha alcanzado los 104.968 jiennenses en diciembre 2023".

En esa misma línea, la parlamentaria socialista ha indicado que "se ha pasado de 10.181 personas esperando una operación en 2019 a 16.666". De ellas, 7,392 personas están "fuera de plazo". En los últimos seis meses, esa cifra, según Férriz, se ha incrementado en 1.150 personas.

Férriz también se ha referido a los datos emmarcados a consulta de especialista. Ha dicho que hay 88.302 jiennenses esperando su consulta frente a los 55.381 que había en 2019. "Los jiennenses son

los que soportan la mayor espera de toda Andalucía. La media andaluza está en 143 días para ser atendido; en Jaén, tardan 239 días".

En otro orden de asuntos, la parlamentaria socialista ha expuesto que "el Hospital de Jaén se lleva la palma de los malos resultados, al presentar listas de espera de dos años, donde apenas hay neurólogos, traumatólogos y anestesistas, donde se han estado haciendo contratos de un solo mes y donde llegaron a recortarse las biopsias".

Por último, ha manifestado que es "indignante" que la consejera de Salud y Consumo, Catalina García, diga que "faltan profesionales", cuando "están abriendo hospitales privados y no tienen problema". Además, ha añadido que hay "más plazas MIR que nunca en la historia", pero "no se cubren y donde más vacantes hay es en la provincia de Jaén, donde la Junta no incentiva a los profesionales para que se queden en ámbitos de difícil cobertura".

DGT En el caso de la capital, el Ayuntamiento de Jaén informa que han sido denunciados un total de 256 vehículos

La campaña especial de control de velocidad deja 567 multas en Jaén

TOMÁS DÍAZJAÉN | Ayer se dieron las cifras de la última campaña de la Dirección General de Tráfico sobre velocidad. Entre los días 15 y 21 de abril, este dispositivo de vigilancia ha permitido controlar un total de 6.314 vehículos, tal y como informa Subdelegación del Gobierno. Tras ello, la DGT, a través de su Jefatura Provincial en Jaén, ha interpuesto

El dispositivo de vigilancia ha permitido controlar un total de 6.314 vehículos en la provincia jiennense

un total de 567 denuncias a vehículos durante la campaña de control de velocidad en carreteras convencionales y vías urbanas.

La Jefatura Provincial de Tráfico ha tenido la colaboración de los ayuntamientos para el control de vehículos en las zonas urbanas de sus respectivos municipios, de modo que, junto a los agentes de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, se han sumado policías locales.

En el caso de la capital jiennense, desde el Ayuntamiento se ha informado de que la campaña ha supuesto 4.838 vehículos controlados y 256 denunciados.

Bajan las denuncias

"En comparación a las últimas campañas de control de velocidad en las que participó el Ayuntamiento (marzo y julio de 2022), hemos podido comprobar que el número de denuncias ha disminuido, siendo solo del 5,2 por ciento", ha dicho en una nota el concejal de Seguridad Ciudadana, Antonio Losa.



Control de velocidad en la capital. AYUNTAMIENTO DE JAÉN

VÍVO MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2024

Actualidad

ANDALUCÍA

Andalucía prevé un 10,7 % más de estancias hoteleras Andalucía ha registrado en el primer trimestre del año su mejor registro en pernoctaciones hoteleras, con cerca de 9,5 millones (+18,5%) y las perspectivas para abril, mayo y junio apuntan a nuevos aumentos, por lo que la región puede cerrar el primer semestre con 26 millones de estancias, un 10,7 % más.

SANIDAD La consejera ha indicado que el tiempo de espera ha pasado de 150 a 144 días, y que entran en lista de espera 1.307 nuevos pacientes

El Plan de Garantías Sanitarias reduce en 5.215 pacientes la lista de espera

ESPERA QUIRÚRGICA_ El número fuera de los plazos garantizados han pasado de los 53.014 en diciembre de 2023 a los 47.779 contabilizados este lunes, lo que supone casi un 10 por ciento

sevilla. EFE | El Plan de Garantías Sanitarias puesto en marcha por la Junta de Andalucía ha propiciado que 5.215 pacientes hayan salido de la lista de espera quirúrgica que estaban fuera de los plazos legales garantizados, lo que supone casi un 10 por ciento -9,84 por ciento- en los cuatro primeros meses de actuación.

La consejera de Salud y Consumo, Catalina García, explicó ayer en la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno que el número de pacientes en lista de espera fuera de los plazos garantizados pasaron de los 53.014 en diciembre de 2023 a los 47.779 contabilizados ayer, 22 de abril.

Las palabras de la consejera se producen días después de que se hicieran públicas las listas de espera por parte del Sistema Nacional de Salud (SNS) en las que se recogía que los pacientes en listas de espera quirúrgicas en la sanidad pública andaluza llegaron a los 205.005 a 31 de diciembre de 2023, un 19 % más que un año antes, mientras que los que esperaban una consulta de un especialista alcanzaron los 873.266, un 0,9 % menos.

El tiempo medio de espera



La consejera de Salud, Catalina García, tras la reunión que el Consejo de Gobierno. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

para una intervención quirúrgica era de 174 días y el 38 % de los pacientes esperaban más de seis meses, según los datos ofrecidos por el Ministerio.

Catalina García, que ha vuelto a reclamar un Pacto de Estado en materia de Sanidad y una reunión del Ejecutivo central con las comunidades autónomas para abordar "el grave déficit" de facultativos que padecen todas las auto-

nomías, ha indicado que el tiempo de espera ha pasado de 150 a 144 días, y que entran en lista de espera 1.307 nuevos pacientes.

En 29 de diciembre había 142-507 pacientes en lista de espera y hoy hay 43.814, según la consejera, quien ha añadido que de manera similar ocurre con las listas de espera en consultas externas, donde se ha reducido la lista de espera para cita con espe-

cialista con una demora superior a los 60 días de 454.368 personas en 32.192 pacientes, un 6.32 por ciento.

El Plan de Garantías Sanitarias, dotado de más de 283 millones de euros de carácter extraordinario, supuso la prueba de la preocupación del Gobierno andaluz por el problema de las listas de espera, y el objetivo era reducir en un 60 por ciento las listas de espera que se encuentran fuera del plazo legal y el 18 por ciento de las listas en general.

"Aún teniendo más pacientes dentro del sistema, hemos operado más, hemos realizado más consultas externas y hemos podido reducir los días de demora con este Plan de Garantías", ha señalado la consejera, quien ha señalado que la Junta se ha comprometido a un grupo de trabajo cuyas conclusiones pondrán encima de la mesa medidas adicionales.

Ha indicado que en Andalucía se han realizado en un
rimestre unas 800.000 consultas externas más que en el
mismo periodo de 2018, un
elemento que es muy importante porque hay que tener en
cuenta el aumento de la cronicidad de la población que en
esta comunidad autónoma ha
aumentado un 35 por ciento.

De la misma forma se ha referido al problema de la falta de profesionales, un déficit que se ha puesto en conocimiento del Gobierno de España desde el 2019 pese a que el 90 por ciento de los médicos se "fidelizan" en Andalucía gracias al aumento de las retribuciones, y ha reiterado la necesidad de aumentar las plazas MIR.

El PSOE acusa a la Junta de manipular los datos

SEVILLA. EFE | El PSOE denunció ayer que la Junta "está poniendo en riesgo" la viabilidad de la sanidad pública
con los datos de las listas de
espera, de los que aseguró
que tras más de diez meses
sin publicarlas, las que presenta ahora están "manipuladas" por excluir los de los
Centros de Alta Resolución
(Chares)

En rueda de prensa, el portavoz adjunto del PSOE-A, Josele Aguilar, aseguró que los datos oficiales "de la vergüenza" sobre las listas de espera de la sanidad andaluza señalan que "se han incrementado" en todas las provincias y que alcanzan más de 21,000 en quirúrgicas y más de 900.000 en especialistas.

"Los datos de las listas de espera tienen más cocinas que el Centra (Centro de Estudios Andaluces)", señaló Aguilar, quien tras volver a reclamar la destitución de la consejera de Salud y Consumo, Catalina García, pidió al Gobierno andaluz que haga público la totalidad de los datos incluidos, en referencia a las listas de los Chares.

Según el dirigente socialista, con estos datos la consejera de Salud está "totalmente inhabilitada" para seguir al frente de su departamento, ya que pese a contar con más presupuesto que nunca las listas siguen creciendo.

AGRICULTURA Con el reparto de hortalizas en las puertas del Parlamento

Jóvenes agricultores piden apostar por el relevo generacional en el campo

sevilla. Efe | Agricultores y ganaderos, convocados por Juventudes Agrarias de la CO-AG, llevaron a cabo ayer un reparto de hortalizas en las puertas del Parlamento andaluz para exigir a los gobiernos una apuesta contundente por el relevo generacional en el campo, ya que han alertado de que "está en juego la alimentación del mañana, la so-

beranía y la seguridad alimentaria". Instalaron un expositor para informar de la "diferencia abismal entre los precios de origen y destino-lo que recibe un agricultor y lo que paga el consumidor-", así como de la necesidad de una apuesta por el relevo generacional en el campo porque, según reza uno de los carteles instalados en el acto reivindi-

cativo, "si los agricultores y ganaderos se están jubilando, ¿quién va a producir alimentos dentro de pocos años". Con este acto de protesta, Juventudes Agrarias de COAG Andalucía ha querido lanzar un "SOS para pedir ayuda y el apoyo de todos, de los gobiernos, de todos los representantes políticos y a la opinión pública".

UNIVERSIDAD Dos nuevas se unirán a las tres aprobadas hasta ahora

Andalucía pasará a contar con cinco universidades privadas

SEVILLA. EFE | Andalucía contará con cinco universidades privadas después de que el Gobierno autonómico aprobase ayer los proyectos de ley por los que se reconoce a la Universidad Alfonso X el Sabio Mare Nostrum y a la Universidad Europea de Andalucía, que irán al Parlamento para su visto bueno definitivo.

La comunidad tiene once

universidades, de las que diez son públicas y sólo una es privada, la Loyola de Andalucía, con sede en Sevillay Córdobala de Granada aún no está reconocida. Sin embargo, están ya aprobadas totalmente dos privadas más, que son la Fernando III el Santo y la Tecnológica Atlántico-Mediterráneo (Utamed), esta última virtual, y ahora se les unirán estas dos

nuevas

Para estas dos nuevas instituciones académicas privadas, la Junta ha recabado desde el año pasado todos los informes preceptivos requeridos, entre ellos los del Gabinete Jurídico de la Junta de Andalucía y los emitidos por el Consejo Económico y Social de Andalucía y por el Consejo Consultivo. 6 MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2024 **VIVO**

Actualidad España Mundo

ESPIONAJE Acabó archivando el caso ante la "absoluta" falta de cooperación de Israel

Reabren el caso del espionaje con Pegasus al móvil de Sánchez

COLABORACIÓN_ El juez de la Audiencia Nacional José Luis Calama ha recibido nuevos datos de Francia sobre una causa relacionada con este sistema

MADRID. EFE | El juez de la Audiencia Nacional José Luis Calama ha reabierto la investigación sobre el supuesto espionaje con el programa Pegasus del móvil del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y de varios ministros tras recibir nuevos datos de Francia sobre una causa relacionada con este sistema desarrollada en el país vecino.

El magistrado investigó durante casi un año la infección en cinco ocasiones del móvil de Pedro Sánchez, y también de los ministros de Defensa, Margarita Robles; Interior, Fernando Grande-Marlaska; y Agricultura, Luis Planas, entre 2020 y 2021, si bien acabó archivando el caso ante la "absoluta" falta de cooperación jurídica de Israel, país donde tiene su domicilio social el grupo NSO, que ha desarrollado y comercializado el programa.

Sin embargo, el juez ha recibido ahora una Orden Europea de Investigación (OEI) por parte de Francia en la que incorpora una causa llevada a cabo en 2021 por múltiples infecciones con Pegasus de teléfonos de periodistas, abogados, personalidades públicas y asociaciones gubernamentales y no gubernamentales, así como miembros del Gobierno francés, ministros y diputados.

Información que, según el juez, si se compara con los re-



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante una comparecencia. EFE/ ARCHIVO

sultados de los análisis del Centro Criptológico Nacional sobre los dispositivos infectados del presidente del Gobierno y de los ministros puede permitir avanzar en las investigaciones de ambos países para determinar la autoría.

Las pesquisas de Francia determinaron que cada servicio que utilizaba el programa Pegasus creaba una infraestructura que podía usarse para atrapar varios números, según explica en su auto el magistrado.

Esto lleva al juez Calama a concluir que "es posible establecer comparaciones entre las pistas encontradas en los distintos teléfonos infestados para identificar una única fuente de infestación".

Al mismo tiempo que ha reabierto la investigación, el magistrado ha encargado al Centro Criptológico Nacional un informe que compare los elementos técnicos recabados en las investigaciones francesa y española con el objetivo de determinar la autoría de los ataques informáticos.

Con el resultado de este análisis, el juez cree que se podrá llevar a cabo un intercambio más amplio de datos con Francia y así conocer el contenido de la información que la sociedad NSO Group les facilitó sobre el proceso del control interno de Pegasus y un detalle más completo de las investigaciones des-

arrolladas por la Agencia Nacional Francesa de Seguridad de los Sistemas de Información (ANSSI).

"Todo ello permitirá una actuación conjunta y coordinada de las autoridades judiciales francesas y españolas en orden a determinar la autoría de la infestación llevada a cabo a través del programa espía Pegasus tanto en Francia como en España", concluye el

Antes de cerrar el caso y con el objetivo de averiguar quiénes estuvieron detrás del espionaje, el juez remitó hasta cuatro veces sin éxito una comisión rogatoria a Israel en la que pedía información de la sociedad NSO Group.

TRIBUNALES El TC rechaza el recurso de Cs

Puigdemont podrá presentarse a los comicios con el DNI caducado

MADRID. EFE | El Tribunal Constitucional ha rechazado el recurso de amparo de Ciudadanos que pretendía impedir al expresidente catalán Carles Puigdemont presentarse a las elecciones del 12 de mayo por su DNI "caducado". La Sala Segunda de la corte de garantías ha acordado no admitir a trámite el recurso de Ciudadanos contra la candidatura de Puigdemont, dada la inexistencia de vulneración de un derecho fundamental tutelable en amparo.

Ciudadanos presentó un escrito ante el TC en el que sostenía que Puigdemont no puede presentarse como cabeza de lista de JxCat porque "tiene su residencia en Bélgica".

"Es jurídicamente improcedente que, sobre la base de un DNI vencido hace más de cuatro años, en el que consta una información de hace más de 14 años, la Junta Electoral Provincial de Barcelona pueda deducir que el candidato cumple todos los requisitos legales exigidos, incluido el de la residencia", señalaba el texto, avanzado por El Confidencial.

El recurso se apoyaba en una sentencia del propio Constitucional que en 2021 rechazó que Toni Cantó se presentara a las elecciones madrileñas como candidato del PP por no haberse empadronado a tiempo en la comunidad. Pero la Sala Segunda constata que Ciudadanos tuvo la posibilidad de poner en conocimiento este hecho sobre el DNI de Puigdemont cuando el Juzgado de lo contenciosoadministrativo número 2 de



Carles Puigdemont.

Barcelona, que hace unos días rechazó ya una primera impugnación del partido, dio traslado a las partes del expediente administrativo. Al no hacerlo, esta falta de invocación de la queja en vía judicial impide su enjuiciamiento con motivo del recurso planteado.

Además, no aprecia la vulneración del derecho fundamental de acceso en condiciones de igualdad a los cargos públicos electivos de la candidatura de Ciudadanos, que denunciaba la falta de inscripción en el Censo Electoral de Residentes-Ausentes de Carles Puigdemont, aun siendo notoria su residencia en Bélgica. Al respecto, el tribunal recuerda que para impugnar posibles irregularidades producidas por el censo podía presentar una reclamación ante la Oficina del Censo Electoral o impulsar un proceso especial de tutela jurisdiccional de los derechos fundamentales, si bien Ciudadanos no hizo uso de tales vías, como ya puso de manifiesto la sentencia del Juzgado de Barcelona.

VIVIENDA Teniendo en cuenta el déficit entre la creación neta de hogares y la producción

El Banco de España calcula que hacen falta 600.000 viviendas nuevas hasta 2025

MADRID. EFE | El Banco de España calcula que hacen falta en España 600.000 viviendas nuevas hasta 2025 teniendo en cuenta el déficit que existe entel a creación neta de hogares y la producción de vivienda nueva y apunta que hay 400.000 viviendas vacías en las grandes ciudades.

En este sentido, la entidad señala que el diferencial acumulado en 2022 y 2023 entre la creación neta de hogares y la producción de vivienda nueva alcanza unas 365.000 unidades, lo que pone de manifiesto el desequilibrio entre la oferta y la demanda. Además, en 2024 y 2025 las proyecciones de creación de hogares, junto con el volumen de viviendas actualmente iniciadas que se terminarán en este período,

implicarían un déficit adicional superior a las 225.000 viviendas, indica el Banco de España en el informe anual del mercado de la vivienda.

La entidad señala a ese respecto que la contribución de la vivienda nueva a la oferta ha sido limitada, debido, entre otros factores, a la escasez de suelo finalista y de mano de obra para la construcción, al

aumento de los costes de producción y a las dificultades para la adquisición y el desarrollo de nuevo suelo urbano disponible para la edificación. Observa un rápido crecimiento del peso del alquiler de temporada, con una duración entre 1 y 11 meses, que presenta un marco regulatorio más laxo y favorable para los propietarios.

FÚTBOL Donde recibe pagos por la Supercopa

Bloqueada una cuenta de la empresa de Piqué

MADRID. EFE | La jueza que investiga el contrato que llevó la celebración de la Supercopa a Arabia Saudí ha ordenado bloquear una cuenta de la empresa Kosmos Football S.L., propiedad del exjugador del Barcelona Gerard Piqué, en la que aún recibe pagos de la entidad saudí Sela por supuestas "comisiones de éxito".

En un auto fechado el lunes, al que ha tenido acceso EFE, la

titular del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 4 de Majadahonda (Madrid) accede a la petición de la Fiscalía de bloquear la citada cuenta al estimar "que del desarrollo de la investigación cabe considerar como legalmente controvertidas las cantidades fijadas en concepto de comisión o tarifa de éxito a favor de la referida entidad en la contratación de la Supercopa". VÎVA MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2024

DEPORTES

FÚTBOL El sueño del ascenso no se pierde en el Real Jaén, por el camino corto o por el largo

"Con un pleno de victorias puede pasar de todo"

ILUSIÓN_Mario Martos y Adri Paz miran fijamente al play off de ascenso, pero no descartan que los 6 puntos con el Torremolinos se puedan recortar aún

Antonio J. Solei

JAÉN | En algunos sitios parece que seis puntos parece un mundo, pero en otros como en Jaén son un camino que se puede recorrer. La ilusión por cazar al Torremolinos esta temporada está latente en la afición, pero hay que mirar con mesura y esperar.

Dos de esos jugadores que se hablan hasta de espaldas tienen claro que la Liga está complicada, pero no imposible. Pero también están mirando al play off. Mario Martos y Adri Paz, que pasaron por Vivir el Deporte de 7TV Jaén tienen claro que hay que seguir pensando en ir partido a partido.

"La verdad es que nosotros estamos pensando solo en el partido del próximo sábado ante el Poli Almería. Son tres puntos más en juego y creo que si somos capaces de hacer pleno de victorias en los cuatro partidos que nos quedan, todo puede pasar. Hay distancia, pero no es insalvable. Pero también sabemos que lo más normal es que disputemos el play off como la temporada pasada y para eso nos estamos preparando", afirmaba Mario Martos, que también señalaba el buen momento en el que está el equipo para seguir creciendo: "Hemos dejado la portería a cero en dos partidos de mane-



Partido a partido y con un pleno, Mario Martos ve opciones. DAVID TORRES / REAL JAÉN

ra consecutiva y han sido ante dos rivales que están en la zona alta de la clasificación. No habíamos logrado un triunfo ante ninguno de los de arriba, pero hemos cambiado mucho".

El enfrentamiento del sábado a las 18:00 horas contra el Poli Almería no será el único partido que sigan de cerca los aficionados lagartos. El Motril-Torremolinos será un día después y quizás esas horas provoquen en los malagueños alguna tensión y ansiedad por sacar el partido para no dejarse en el camino tres puntos. "No vamos a descu-

brir al Torremolinos. Es un equipo que ha mostrado mucha regularidad, pero tendrá un partido muy complicado en Motril. En el Escribano Castilla, los granadinos también se juegan estar en el play off v han hecho una segunda vuelta muy buena. Pero nosotros tenemos que mirar a lo nuestro, al partido que tenemos por delante y a seguir creciendo en el terreno de juego como hemos demostrado en los últimos cinco partidos", señalaba Adri Paz.

El sueño del ascenso no se pierde. Sea por el camino corto o por el largo, en las entrañas de cada uno de los jugadores del Real Jaén están las ganas absolutas de lograr lo que se escapó la pasada temporada.

Quizás hable uno de los dos protagonistas de Vivir el Deporte, pero sí que es cierto que la frase la suscriben ambos: "Nadie se puede imaginar las ganas que tenemos de lograr el ascenso a Segunda Federación. Ambos celebramos ya uno hace unos años a Segunda B, pero tenemos tantas ganas que son inimaginables. Tantas como la afición, como la ciudad y como la historia del Real Jaén merece".

CICLISMO

Mario Fernández estará en el Mundial de Gravel

ANTONIO J. SOLER | El Mundial de Gravel se celebra en Flandes el v 6 de octubre tendrá presencia jiennense después de la clasificación que ha logrado el pasado fin de semana Mario Fernández en La Indomable de Gravel celebrada en Berja, Almería. El ciclista Máster 60 se impuso en la prueba corta de 51 kilómetros v 1.400 metros de desnivel nositivo, entrando por delante de Ashley Holding y Gonzalo Barredo en la línea de meta. La cita belga será la tercera mundialista a la que acuda el ciclista de Jaén, que ya tiene el billete para el Mundial de Dinamarca del próximo mes de agosto para correr la contrarreloj y la prueba de gran fondo, donde tiene muchas opciones de repetir el éxito de 2019 cuando se enfundó el maillot arcoíris en crono y se colgó la plata en ruta.

El Mundial de Gravel tendrá también una nutrida presencia de ciclistas más que conocidos como Van Aert, Van der Poel, Valverde, Pidcock, Vollering o Niewiadoma que competirán en la carrera elite masculina que tendrá un trazado de más de 160 kilómetros. Las únicas pruebas homologadas en España son La Indomable de Beria v la Sea Otter Europa en Girona y en ellas es donde se obtiene la clasificación mundialista. Es el caso en el que José Luis Paulano, que terminó en Berja decimonoveno, puede también tener plaza para tomar la salida en Halle.

ATLETISMO

Dos platas muy dulces en el Andaluz de clubes para Unicaja

ANTONIO J. SOLER | El sabor de boca que deja el XV Memorial Juan David de la Casa que ha sido también la cita del Campeonato de Andalucía de Clubes es muy dulce para Unicaja Atletismo Jaén Paraíso Interior.

La lluvia no impidió que se viera atletismo de altura en una jornada en la que el club jiennense sumó dos subcampeonatos por detrás del Trops-Cueva de Nerja. El equipo malagueño se llevó los títulos masculino y femenino, pero los jiennenses rayaron a un gran nivel.

En el apartado del medallero, destacaron el equipo femenino de relevos de 4x100 que se colgó la medalla de oro, mientras que en el 4x400 se subió al segundo escalón para recoger una merecidísima medalla de plata.

También en los relevos de 4x400 el equipo masculino fue el mejor al lograr el primer puesto en una competidísima carrera en la que los jiennenses fueron los mejores.

Si la semana anterior, la pista Ángel Cortés fue un auténtico espectáculo con la primera jornada de la Liga Joma, las emociones que se vivieron el pasado sábado al recordar la figura de Juan David de la Casa fueron descomunales.

En esta decimoquinta edición también se hizo entrega del Premio Juan David de la Casa, que recayó en el que fuera presidente y entrenador del cub y que recogió su hija, Patricia de la Casa.



Patrocinado por:



ESTA SEMANA, PROGRAMACIÓN ESPECIAL

EN DIRECTO: desde Andújar

- Jueves 25 de abril: 19 horas. Ofrenda de flores
 Viernes 26 de abril: 18.30 horas. Recepción de las Cofradías Filiales
- Domingo 28 de abril: 10 horas. Eucaristía en el Cerro y a las 13 horas, procesión por el poblado de El Cabezo





Edita Periódicos Gratuitos VIVA Grupo Publicaciones del Sur SA Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz Director General Joaquín Ladrón de Guevara

Dirección postal Calle Álamos, 19 23.004 Jaén e-mail redaccion@vivajaen.net Teléfono 637899489 Denésito Legal CA-36/06

La vertical

Manuel Rodríguez Arévalo



Jaén se cita con la historia

ENCUENTRO Más de 160 profesores y estudiantes de Historia Moderna se dan cita en Jaén

EVENTO_ El VII Encuentro Internacional de Jóvenes Investigadores en Historia Moderna se celebrará en las ciudaddes de Jaén y Úbeda entre el 24 y 26 de abril



Campus de Las Lagunillas de la Universidad de Jaén, en el que se celebrará la primera de las jornadas. ARCHIVO

TOMÁS DÍAZ/JAÉN

l VII Encuentro Internacional de Jóvenes Investigadores en Historia Moderna se celebrará entre el 24 y 26 de abril en Jaén y Úbeda. Alrededor de 160 profesores y estudiantes de Historia Moderna de todas las universidades de España (y algunas de Francia, Italia y Portugal) se darán cita en este evento, que se convoca cada dos años en diferentes universidades, y que por primera vez se va a celebrar en Jaén. Será en la Universidad de Jaén y en la UNED Jaén, en las ciudades de Jaén y Úbeda.

Por primera vez se va a llevar a cabo en la provincia, en la Universidad de Jaén y en la UNED Jaén, en las ciudades de Jaén y Úbeda Un congreso que ha contado con financiación del Ayuntamiento de Úbeda, la Fundación Caja Rural de Jaén, la UNED y la propia Fundación Española de Historia Moderna; así como el apoyo de instituciones como la Diputación de Jaén, Ayuntamiento de Jaén, la Fundación Casa Ducal de Medinaceli, la Catedral de Jaén, la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Jaén, etc.

El programa cuenta con ocho ponencias centrales y más de 120 comunicaciones. El congreso se estructura en cinco secciones temáticas muy abiertas, en

aras de permitir la participación más amplia posible, manteniendo así el espíritu de estos encuentros de jóvenes historiadores.

La primera de las jornadas tendrá lugar en la capital, más concretamente en el Campus de Las Lagunillas. En Jaén, ya en la jornada del viernes, se trasladará a la Catedral y en la sede de la Económica.

En el caso de Úbeda, será el Hospital de Santiago el lugar elegido para albergar este VII Encuentro Internacional de Jóvenes Investigadores en Historia Moderna.

Cuando Jaén formó parte del estrecho

os amigos discuten porque uno de ellos le ha comentado, totalmente en serio, que Mengíbar tuvo playa en la antigüedad. La discusión acabó cuando se incorporó una tercera persona que siempre se había dado de deletrado, así calificaba mi abuela a los que en su época tenía un conocimiento superior a los demás.

El embrollo de desarmó porque el deletrado afirmó que Jaén formó parte del segundo estrecho que existió hace ocho millones de años. Ese es motivo suficiente para llegar a afirmar que el mar pudo llegar perfectamente hasta Mengíbar.

Por entonces, existían dos estrechos, uno en el norte de Marruecos y otro a través del sur de España, que se extendía a lo largo de un corredor desde Sevilla hasta Jaén y Murcia. Ambas conexiones se fueron cerrando paulatinamente debido a le elevación tectónica de la cordillera Bética en Andalucía y de la del Rif en Marruecos. Como consecuencia de este cierre se bloqueó la entrada de agua Atlántica hacia el Mediterráneo y se desencadenó la mayor catástrofe ambiental del Mediterráneo.

Los amigos que habían debatido ese mismo tema se quedaron convencidos de la explicación del deletrado, aunque no querían profundizar en exceso por la distancia en el tiempo y por el escaso interés del mismo.

El cierro progresivo del estrecho de Gibraltar se estudia mediante el proyecto IMMAGE, continua la disertación a pesar de la indiferencia de los contertulios. Se trata de una perforación anfibia diseñada para recuperar testigos completos del intercambio Atlántico-Mediterráneo desde finales del Mioceno hasta su configuración actual.

¿Mioceno?, reaccionó uno de los amigos. A lo que reaccionó el deletrado señalando que se trata de una división geológica que comenzó hace 23 millones de años y termino hace unos 5 millones de años.

Todo este estudio lo lleva a cabo un grupo de científicos a bordo del buque americano Joides Resolution, que forma parte del programa internacional para el descubrimiento de los océanos.

Si no he entendido mal, -comenta uno de los amigos, confirmas que Mengíbar y toda esa zona pudo tener perfectamente playa porque el mar llegaba hasta allí y entiendo que Granada y Málaga podría formar una isla.

Termina el deletrado confirmando que los mengibareños podrían haber disfrutado de los baños de olas.".





























